

Sandra Milena Agudelo Londoño. Profesora asociada y Editora de la Revista Gerencia y Políticas de Salud del Instituto de Salud Pública y de los Posgrados en Administración de Salud de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la Pontificia Universidad Javeriana en Bogotá, Colombia. Doctora en Salud Pública, Magister en Epidemiología y Profesional en Gerencia de sistemas de información en salud. Interesada en el estudio, diseño y reflexión alrededor de las tecnologías e innovaciones en salud y los métodos digitales (eSalud) desde perspectivas sociales e interdisciplinarias. Investigadora senior en el ranking nacional del Ministerio de Ciencia de Colombia en el Grupo Gerencia y Políticas de Salud A1, con más de 15 años de experiencia en la divulgación de la producción científica en medios especializados de investigación en ciencias de la salud.

Ignacio Alcalde Sánchez. Doctor en Antropología Social, profesor en la Universidad de Córdoba, imparte el grueso de su docencia en el Grado de Cine y Cultura y en el Máster de Cultura de Paz, Conflictos, Educación y Derechos Humanos de esta universidad. Sus líneas de investigación están relacionadas con el trabajo etnográfico, principalmente en el ámbito del cine, las instituciones punitivas, la desviación y exclusión social y la metodología de la investigación en CC. Sociales. Ha realizado trabajo de campo en centros de internamiento de menores infractores, colabora con la Filmoteca de Andalucía en el proyecto Mi Vida, y codirige el proyecto “De imagen íntima a patrimonio audiovisual”. Con amplia experiencia docente, ha dirigido diferentes trabajos académicos sobre patrimonio y antropología audiovisual y ha participado en diferentes actividades y plataformas de recuperación del patrimonio industrial de la ciudad de Córdoba.

Felipe Cecchi es licenciado en Antropología Social por la Universidad de Chile. Ha trabajado en investigación y proyectos aplicados relacionados a temáticas socio ambientales, de desarrollo local sustentable, ciencia ciudadana y aspectos sociales de la conservación de la naturaleza, en diversas áreas rurales del norte y sur de Chile.

Mónica Fernanda Figurelli. Investigadora Adjunta del Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas (CONICET), con sede en la Escuela Interdisciplinaria de Altos Estudios Sociales (IDAES), de la Universidad Nacional de San Martín (UNSAM), Buenos Aires, Argentina. Doctora en Antropología Social por el Programa de Pós-graduação em Antropologia Social, Museu Nacional, Universidade Federal do Rio de Janeiro, Brasil, Magíster en Antropología Social por la misma institución y Licenciada en Antropología Social por la Universidad Nacional de Misiones, Argentina. Ha realizado un postdoctorado en el proyecto desiguALdades.net (Freie Universität Berlin e Ibero-Amerikanisches Institut, Alemania).

Andrea Freddi es académico del Departamento de Ciencias Sociales de la Universidad de Los Lagos, Chile. Es doctor en Antropología Cultural por la Universidad de Torino, Italia, y ha hecho investigaciones etnográficas en Guatemala y Estados Unidos sobre temas de migraciones transnacionales, discursos y prácticas del desarrollo post-guerra y política indígena. Actualmente realiza investigaciones en la zona fronteriza de la Norpatagonia chilena y argentina sobre los efectos de extractivismo, turismo y conservación ambiental.

Juan F. Gamella Mora es catedrático de universidad en el Departamento de Antropología Social de la Universidad de Granada. Cuenta con una dilatada trayectoria en los Estudios Romaníes, donde destacan sus trabajos sobre poblaciones gitanas en Andalucía, desde un enfoque etnográfico combinado con análisis demográficos. Durante los últimos años ha centrado su atención en las migraciones romaníes rumanas en nuestro país, especialmente aspectos como género, patrones reproductivos o sistemas jurídicos informales. En su amplia trayectoria académica ha dirigido importantes proyectos no solo en el campo de los Estudios Romaníes, como el reciente proyecto europeo MigRom, sino también en el área de la antropología de la salud, consumo de drogas y procesos de exclusión social.

Sergio García García. Profesor del Departamento de Antropología Social y Psicología Social de la Universidad Complutense de Madrid. Ha sido docente en la Facultad de Trabajo Social (Dpto. de Trabajo Social y Servicios Sociales), en distintas universidades (Universidad de Castilla la Mancha, Pontificia de Comillas, Universidad Camilo José Cela) y en diferentes áreas de conocimiento (Antropología, Sociología y Trabajo Social). Se ha especializado en el estudio de inseguridad urbana y la gestión policial, así como en las periferias urbanas, la intervención social como dispositivo de gobierno y la acción comunitaria como productora de vínculos de cuidados y autonomía. Fruto de esas especializaciones, ha desarrollado diversas publicaciones académicas y en diferentes organizaciones sociales, entre las que destacan la co-coordinación y co-escritura de los libros *Enclaves de riesgo. Gobierno neoliberal y desigualdad social* y *Metropole. Seguridad y policía en la ciudad neoliberal* (ambos editados por Traficantes de Sueños).

Lucaz Gonzalez es profesor del Departamento de Antropología de la Universidad Alberto Hurtado. Es licenciado en antropología por la Universidad Alberto Hurtado y magíster en Desarrollo Urbano por la Pontificia Universidad Católica de Chile. Sus intereses de investigación se han enfocado en temas de inseguridad y violencia urbana, migraciones internacionales, marginalidad y exclusión social. Actualmente se encuentra incursionando en temas de turismo y desarrollo sustentable.

Mabel Rocío Hernández Díaz. Profesora del Instituto de Salud Pública en la Pontificia Universidad Javeriana Bogotá, Colombia. Los principales intereses de investigación incluyen Seguridad y Salud en el Trabajo, vigilancia epidemiológica ocupacional, promoción de la salud laboral.

Juan de Dios López López. Obtuvo el Premio de Investigación PatrimoniUN10 a la Mejor Tesis Doctoral, concedido por el Campus de Excelencia Internacional en Patrimonio de la Universidad de Jaén. Es miembro del grupo de investigación Laboratorio de Estudios Interculturales de la Universidad de Granada. Ha trabajado como investigador social tanto en universidades como en otras instituciones públicas y privadas y ha participado en proyectos de investigación nacionales e internacionales sobre patrimonio inmaterial y procesos de patrimonialización, el fenómeno turístico o la pobreza urbana, entre otras temáticas.

Laura Clemencia Mantilla-León. Socióloga con maestría en estudios de ciencia y tecnología. Asistente de investigación cualitativa y consultora en proyectos nacionales e internacionales relacionados con la salud, en temas como trabajo digital, economía colaborativa, salud pública, sistemas de información para la salud y gestión pública, análisis sobre la salud de las mujeres y toma de decisiones basada en evidencia.

Sergio Moreno Robles obtuvo el grado de doctor en antropología social por la Universidad Autónoma de Madrid el año 2021. Su doctorado se desarrolló gracias a un contrato FPU, en cuyo marco impartió docencia en diferentes niveles, participó en un proyecto de I+D, realizó una estancia en la Universidad Autónoma Metropolitana de Ciudad de México, y participó en congresos nacionales e internacionales. Tras impartir docencia en la Universidad de Valladolid durante el primer cuatrimestre del curso 2021/2022, en agosto de 2022, comenzó un contrato posdoctoral (Margarita Salas) en el Laboratorio de Etnografía Urbana de la Universidad de Texas en Austin y en la UAM. Como productos de ese contrato, ha proyectado diversas publicaciones sobre el método etnográfico, así como la retraducción de su tesis en una monografía, con el objetivo de ahondar en la problematización del gobierno neoliberal de la inseguridad social y la construcción social de la convivencia en espacios urbanos relegados.

Vasile Muntean Muntean es actualmente investigador independiente, habiendo trabajado durante los últimos años como asistente de investigación en varios proyectos desarrollados en el Departamento de Antropología Social de la Universidad de Granada. Como migrante romaní aporta una valiosísima visión de los procesos culturales romaníes, desempeñando un rol fundamental y colaborativo en los distintos proyectos de ámbito nacional e internacional. Cuenta con publicaciones acerca de la diáspora romaní en España y ha participado en distintos congresos y seminarios en el ámbito de los Estudios Romaníes.

Francisco Javier Ogáyar-Marín es graduado en Antropología Social y Cultural por la Universidad de Granada, con Premio Extraordinario Fin de Grado y Premio Nacional. Actualmente desarrolla su doctorado gracias a un contrato predoctoral (FPU) en el Departamento de Antropología Social de la Universidad de Granada. Su línea principal de investigación estudia el papel de las tecnologías y aplicaciones digitales en el mantenimiento de una diáspora transnacional romaní procedente de Rumanía. Aporta una original combinación de métodos cualitativos y cuantitativos, que ha permitido un análisis formal de redes en paralelo a aproximaciones etnográficas.

Diego Solsona-Cisternas es Licenciado en sociología, sociólogo y Magíster en Investigación Social y Desarrollo por la Universidad de Concepción, Chile y Doctor de Ciencias Sociales en Estudios Territoriales por la Universidad de Los Lagos, Chile. Se desempeña como investigador postdoctoral del proyecto "Diálogo y Comunidades Territoriales de Aprendizaje en Escenarios de Crisis en el Sur de Chile", financiado por ANID y ejecutado por la Universidad de Los Lagos y Universidad Austral de Chile. Es coordinador del grupo de trabajo "Imaginarios y representaciones de la discapacidad" de la Red Iberoamericana de Investigación en Imaginarios y Representaciones Sociales (RIIR). Fue becario de la Fundación Marie Curie de la Unión Europea en la Transport Studies Unit de la Universidad de Oxford, Inglaterra (2012). También se desempeña como docente en la carrera de antropología de la Universidad de Los Lagos, Chile Finalmente, ha sido profesional de apoyo en la ejecución de políticas públicas (Estrategia de desarrollo local inclusivo y Escuelas de gestión social y territorial) del Servicio Nacional de la Discapacidad (SENADIS) en la Región de Magallanes, Chile.

Zuly Bibiana Suárez-Morales. Profesora del Instituto de Salud Pública en la Pontificia Universidad Javeriana sede Bogotá, Colombia. Los principales intereses de investigación incluyen la relación salud y trabajo desde una perspectiva de equidad de género.